



Invitation au grand débat des présidentEs de parti*

**Enfin... presque, la majorité des partis étant encore présidés par des hommes*

L'année 2024 est majeure en termes d'élections démocratiques, non seulement en Belgique, mais aussi en Europe et au-delà et ce, à tous les niveaux de pouvoir, du local à l'international. En vue des multiples scrutins, Vie féminine, mouvement d'éducation permanente féministe, entend proposer un réel changement de société. Nous ne pouvons plus simplement espérer des aménagements à la marge, tout en maintenant en place des systèmes qui fabriquent, jour après jour, inégalités et violences.

Pour faire entendre et porter haut les voix des femmes, nous vous invitons au grand débat des présidentEs de parti *, ce samedi 20 avril 2024, de 13h à 18h.

Trop souvent, en cette période pré-électorale, les espaces médiatiques et de paroles sont encore dominés par les hommes. Vie Féminine a donc imaginé un autre débat, où nous donnons la parole à dix femmes candidates, représentantes de cinq partis francophones et où nous les questionnons autour des enjeux pour les droits des femmes¹.

Ce débat se déroulera en deux temps. Dans un premier temps, cinq candidates aux élections régionales viendront répondre aux questions des femmes inscrites dans des ateliers en petits groupes (en non-mixité). L'occasion pour toutes de parler, d'échanger de manière concrète sur les réalités quotidiennes. Seront présentes **Ludivine de Magnanville (Défi)**, **Margaux De Ré (Ecolo)**, **Françoise De Smedt (PTB)**, **Armelle Gysen (Les Engagés)** et **Kyriaki Michelis (PS)** pour parler logement, accueil de la petite enfance, insertion socioprofessionnelle, lutte contre les violences et lutte contre la digitalisation des services.

Dans un second temps, cinq candidates à la Chambre - **Elisabeth Degryse (Les Engagés)**, **Caroline Désir (PS)**, **Rajae Maouane (Ecolo)**, **Sofie Merckx (PTB)** et **Sophie Rohonyi (DéFI)** - viendront échanger et débattre en auditoire sur l'autonomie socioéconomique des femmes, leur accès à la santé, les questions migratoires, la lutte contre le racisme et la lutte contre les violences

Ce débat, nous l'avons préparé dans un esprit d'éducation permanente. Il s'appuie aussi sur [une analyse](#), que nous publions cette semaine sur notre site et qui s'interroge sur la place qu'occupent les femmes dans les programmes des partis. Une analyse et un débat donc pour promouvoir la participation démocratique des femmes et rappeler à quel point les droits des femmes doivent être un enjeu central des élections !

Contact : Laurence Wurtz, chargée de communication : communication@viefeminine.be / 0474 98 14 61

¹ Voir notre mémorandum, accessible sur notre site : <https://www.viefeminine.be/elections-2024-nos-revendications>